MEDIO: FECHA:

PORTAL E-CONSULTA 09/OCTUBRE/2013





Recorta FMI perspectivas económicas de México en 2014

El Fondo Monetario Internacional recortó de 2.9% a 1.2% la perspectiva de crecimiento económico de México para 2013, con lo que se ubicó como una de las naciones en el mundo con menor dinamismo este año.

De no ser porque la mayoría de las economías europeas siguen en recesión o con un marginal crecimiento en 2013, la mexicana es una de las que se ubican en la parte más baja de las estimaciones del organismo internacional.

Según el Informe de Perspectivas Económicas Mundiales de octubre, el recorte en la proyección del producto interno bruto (PIB) fue consecuencia de la debilidad de la actividad en el primer semestre del año.

"La desaceleración inesperada en México tuvo que ver con la disminución del gasto público, el enfriamiento de la actividad en el sector de la construcción y la demanda anémica en Estados Unidos", reveló el FMI.

Esta nueva proyección de la institución internacional incluso es menor a la del gobierno federal, que se ubica en 1.7%.

El PIB mexicano no sólo se expandirá por debajo del promedio mundial, que será de 2.9%, sino también de los llamados BRICS (Brasil, Rusia, India, China y Sudáfrica), así como de EU, nación a la que por algunos años se le superó en la tasa de crecimiento.

La economía china tendrá un avance de 7.6% para este 2013; India crecerá 3.8%; Brasil se expandirá 2.5%; Sudáfrica lo hará 2% y Rusia aumentará 1.5%. EU tendrá un incremento de 1.6%.

"La perspectiva de crecimiento económico para México del FMI refleja cierta negligencia de los distintos actores económicos sobre el uso correcto de los recursos en el gasto público", dijo el investigador de la UNAM, Jesús Sánchez.

El catedrático dijo que la contracción del gasto público influyó en las menores inversiones, así como en la baja en la generación de empleos formales.

El economista en jefe de Bank of America Merrill Lynch, Carlos Capistrán, reconoció que el sector externo fue el principal choque detrás de la desaceleración económica de México, pero atribuyó como factores que también incidieron negativamente la crisis de la vivienda y el dinamismo que tuvo la minería.

Cuestionado sobre si la economía mexicana aún resiente con gran efecto los choques del exterior, el experto comentó que al ser un país comercialmente muy abierto, sí le pega de manera importante lo que sucede fuera del territorio, principalmente en Estados Unidos.

El analista económico de Santander, Rafael Camarena, reconoció que el crecimiento esperado por el FMI es muy bajo, y sin bien los problemas que originó el rezago en la operación de los recursos para infraestructura tuvieron que ver en la menor dinámica económica, se espera que al cierre del año el PIB nacional tenga un repunte.

El director para AL de Moody's Analytics, Alfredo Coutiño, dijo que con la ola de revisiones a la baja en el crecimiento económico, los mercados esperarán que el Banxico realice otro recorte más a la tasa de referencia, actualmente en 3.75%.

"Pero un nuevo recorte de la tasa de interés sólo genera una ilusión monetaria para el mercado, ya que la política del banco central en lugar de ser expansiva se ha vuelto restrictiva, limitando el financiamiento a consumidores y empresas".